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о проблемах транспортной 
безопасности и их решениях с. 6

В.М. Самуйлов: «Молодая энергия идет нам 
на смену – будущее у науки, безусловно, 
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поздравляем

ключевой момент 

Милые дамы!
Весна — пора любви, обновлений, самых прекрасных и ярких цветов. 

Не случайно именно в это время мы поздравляем женщин, ведь они во-
площают самые чудесные весенние качества. 

Своей красотой, любовью, мудростью и душевной теплотой каждая 
женщина преображает и наполняет смыслом этот мир, вносит в него гар-
монию и яркие краски. 

От имени всех мужчин нашей большой университетской семьи по-
звольте поздравить вас с теплым и светлым весенним праздником пре-
красной половины человечества — с Международным женским днем 
8 марта!

Пусть сегодня все краски новой весны ярким салютом разукрасят вашу 
жизнь. Оставайтесь всегда нежными и женственными, разумными и тер-
пеливыми, и, конечно, красивыми! Здоровья вам, успехов и благополу-
чия во всем!

С уважением, ректор УрГУПС, профессор А.Г. Галкин 

Социальная ответственность УрГУПС
6 февраля 2012 года ректор Ур-

ГУПС А.Г. Галкин и председатель 
профсоюзного комитета препо-
давателей и сотрудников В.Н. Ко-
валенко подписали новый коллек-
тивный договор. Это обусловле-
но окончанием действия прошло-
го договора и назревшей необхо-
димостью принятия изменений и 
дополнений в новую редакцию. 

Зачем нужен коллективный 
договор?
Главная задача любой организа-

ции – социально-экономическая за-
щита своих работников. При этом важ-
ным инструментом их защиты становит-
ся коллективный договор. Он является 
правовым актом, регулирующим соци-
ально-трудовые отношения в универ-
ситете. Это важнейший документ, ко-
торый определяет основные принципы 
взаимоотношений внутри нашего уни-

верситета – работодателя и работников. 
Все нормы коллективного договора яв-
ляются обязательными для исполнения, 
имеют высшую силу и распространяют-
ся на всех сотрудников университета. 
Этот документ призван повышать пра-
вовые и социальные гарантии.

Коллективный договор содержит 
серьезные социальные обязательст-
ва, которые взял на себя универси-
тет. В первую очередь это обусловлено 
тем, что работа в университете должна 
быть не только престижной и почетной, 
но и хорошо оплачиваемой. Каждый ра-
ботник имеет право на достойные ус-
ловия труда и отдыха, на стимулирова-
ние активной творческой работы, на са-
моразвитие и продвижение. В связи с 
этим разработаны новые изменения и 
дополнения, направленные на улучше-
ние условий труда и отдыха, расшире-
ние социальных гарантий, повышение 
оплаты труда работников университета. 
В разделе «оплата труда» для работни-
ков университета и преподавательского 
состава предусмотрены различные сти-
мулирующие выплаты. Стимулировать 
к качественной деятельности – одна из 
важных задач администрации вуза, ко-
торая несеет положительный эффект: 
повышается заинтересованность со-
трудников в результатах работы – сле-
довательно, повышается эффективность 
их работы.

В качестве примера приведем от-
дельные гарантии социально-эконо-Подписание коллективного договора в режиме видеосвязи с филиалами УрГУПС
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мического характера, предназначен-
ные для стимулирования труда, которые 
включены в коллективный договор: 
• Обеспечивать работникам возмож-

ность профессиональной подготов-
ки, переподготовки и повышения 
квалификации;

• Оказывать материальную поддерж-
ку работникам, достигнувшим высо-
ких результатов труда;

• Установление выплат за добросове-
стный труд, в зависимости от стажа 
работы в университете;

• Установление поощрительных вы-
плат в связи с юбилейными датами: 
50, 55, 60-летием со дня рождения;

• Компенсировать до 50 % затрат на 
общественный транспорт для проез-
да к месту работы иногородним ра-
ботникам университета;

• Производить частичную оплату 
стоимости аренды жилья;

• Предоставление работникам универ-
ситета и их детям льгот для обуче-
ния в университете;

• Производить работникам универси-
тета частичную компенсацию стои-
мости при посещении их детьми до-
школьного образовательного учре-
ждения;

• Оказание материальной помощи на 
обустройство по месту жительства;

• Содействие в решении жилищных 
вопросов молодых специалистов 
(приобретение жилья, предостав-
ление служебного жилья или мес-
та в общежитии, возмещение расхо-
дов по оплате жилья, предоставле-
ние ссуд или кредитов на приобре-
тение жилья) в пределах финансо-
вых возможностей университета.

Неограниченные возможности
Одними из ключевых задач коллек-

тивного договора являются создание 
условий для отдыха, лечения и профи-
лактики заболеваний. Для выполнения 
этих задач совместными усилиями ад-
министрации и профкома работников 
университет взял обязательство заклю-
чать договор со страховой компанией 
на дополнительное медицинское обес-
печение работников по программе доб-
ровольного медицинского страхования 
(ДМС), а также оказывать материаль-
ную помощь на лечение и приобретение 
лекарств, осуществлять комплекс мер по 
медицинскому и санаторно-курортному 
обеспечению. С целью улучшения усло-
вий охраны здоровья, развития физи-
ческой культуры и отдыха работников 
предоставляются объекты общественно-
го питания, учебно-геодезическая база 
«Исеть» и учебно-геодезический лагерь 
«Экспресс». В том числе работники мо-
гут пользоваться услугами спортивного 
комплекса и обеспечиваются спортив-

ным инвентарем и оборудованием для 
физкультурно-оздоровительных заня-
тий по графику, согласованному с ка-
федрой физвоспитания.

договор принят. Социальные 
положения в действии!
Очень важным, считается то, что 

в коллективном договоре закреплены 
дополнительные гарантии – отдельные 
Положения, которые разработаны и 
внедрены в практику работы вуза и яв-
ляются неотъемлемой частью коллек-
тивного договора:

– «Положение об обучении в уни-
верситете работников университета и их 
детей». Целью данного положения яв-
ляется обеспечения социальной защи-
щенности работников и решение кадро-
вой проблемы университета. Условием 
предоставления льготы для работника 
является наличие непрерывного стажа 
работы в университете не менее 1 года. 
Стоимость обучения работников и их 
детей, обучающихся на условиях полно-
го возмещения затрат, составляет 50 % 
от полной стоимости обучения. Кроме 
этого, производится целевая очная под-
готовка специалистов для университе-
та. Договор о целевой подготовке может 
быть заключен и со студентами старших 
курсов (3–5) при условии их успешной 
учебы и проявления склонностей к на-
учно-педагогической деятельности.

– «Положение о частичной компен-
сации работникам университета пла-
тежей при выплате ипотечного креди-
та на приобретение жилья в собствен-
ность». Размер компенсации составля-
ет до 7 000 рублей в месяц. 

– «Положение о частичной компенса-
ции работникам университета платежей 

при посещении их детьми дошкольных 
образовательных учреждений». Размер 
компенсации устанавливается до 1 500 
рублей в месяц на каждого ребенка. 

– «Положение о предоставлении 
беспроцентной ссуды для первого взно-
са на приобретение жилья в собствен-
ность при оформлении ипотечного кре-
дита работниками университета». Раз-
мер ссуды составляет до 700 000 рублей 
и выдается сроком до десяти лет. 

Ссуда и компенсация предоставля-
ются молодому работнику категории 
профессорско-преподавательского со-
става, работающему на полную ставку 
и имеющему ученую степень кандида-
та или доктора наук.

Эти положения определяют порядок 
стимулирования работников, а также, 
что немаловажно, устанавливают соци-
альные гарантии. 

С полным содержанием коллектив-
ного договора можно ознакомиться на 
сайте www.usurt.ru.

Университет проявил социальную 
ответственность, взяв на себя социаль-
ные обязательства, в том числе и финан-
совые. Можно не без гордости отметить, 
что администрация выполняет все соци-
альные гарантии, закрепленные в кол-
лективном договоре, принимает меры 
для обеспечения эффективной работы 
коллектива на благо университета.

Ректор УрГУПС А.Г. Галкин и пред-
седатель профсоюзной организации 
В.Н. Коваленко выразили благодар-
ность всем, кто принимал участие в под-
готовке коллективного договора, и скре-
пили подписями условия договора.

Лилия Хабибрахманова 
по материалам коллективного договора

Заседание комиссии по подготовке коллективного договора
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объявляется конкурс 

хроника событий ведущая рубрики лилия хабибрахманова

16 февраля на базе Ака-
демии корпоративного обра-
зования УрГУПС был про-
веден круглый стол «Реали-
зация Федерального зако-
на от 09.02.2007 г. № 16-ФЗ 
(о транспортной безопасно-
сти)». Круглый стол был про-
веден в связи с региональной 
конференцией «Транспорт-
ная инфраструктура Средне-
го Урала – инновационный 
путь развития», организован 

Свердловским областным 
Союзом промышленников и 
предпринимателей при под-
держке губернатора и Прави-
тельства Свердловской облас-
ти в Екатеринбурге.

16 февраля в преддве-
рии Дня Защитника Отечест-
ва студенты УрГУПС привет-
ствовали в актовом зале по-
четного гостя – председате-
ля регионального отделения 

Общероссийской обществен-
но-государственной органи-
зации «Добровольное обще-
ство содействия армии, авиа-
ции и флоту России» Сверд-
ловской области (ДОСААФ), 
генерал-майора, героя Рос-
сийской Федерации Гевор-
га Анушавановича Исаханя-
на. Встреча прошла в теплой 
и душевной атмосфере – Ге-
ворг Анушаванович просто и 
понятно рассказал ребятам о 

современном состоянии воо-
руженных сил, о деятельно-
сти ДОСААФ и о своей жиз-
ни. 

17 февраля в УрГЭУ со-
стоялся Евразийский эконо-
мический форум молодежи, 
на котором УрГУПС пред-
ставляли студенты из Казах-
стана и аспирант из Узбеки-
стана Б. Салиев. Главным ме-
роприятием форума было уч-

 ПроФеССор каФедры:
•	 Общенаучные	дисциплины	для	преподавания	Физики

 Старший ПреПодаВатель каФедры:
•	 Общенаучные	дисциплины	для	преподавания	«Отечест-

венная	история»	и	«История	транспорта»

 аССиСтеНт каФедры:
•	 Общепрофессиональные	дисциплины	для	преподавания	

«Метрология,	стандартизация,	сертификация»	и	«Теория	
механизмов	и	машин»

объявляется конкурс 
на замещение вакантных должностей профессорско-преподавательского состава

 ПроФеССор каФедры:
•	 Мехатроника,
•	 Путь	и	железнодорожное	строительство,
•	 Станции,	узлы	и	грузовая	работа,
•	 Техносферная	безопасность	(1+1),
•	 Управление	в	социальных	и	экономических	системах,
•	 Управление	персоналом	и	социология,
•	 Экономика	транспорта,
•	 Электроснабжение	транспорта	(1+1),
•	 Электрические	машины	(1+1+1)

 Старший ПреПодаВатель каФедры:
•	 Вагоны,
•	 Высшая	и	прикладная	математика,
•	 Иностранные	 языки	 и	 межкультурные	 коммуникации	

(1+1+1+1),
•	 Мировая	экономика	и	логистика	(1+1+1),
•	 Мосты	и	транспортные	тоннели,
•	 Проектирование	и	эксплуатация	автомобилей	(1+1+1),
•	 Путь	и	железнодорожное	строительство	(1+1),
•	 Техносферная	безопасность,
•	 Управление	персоналом	и	социология,

•	 Управление	эксплуатационной	работой,
•	 Электрическая	тяга

 доцеНт каФедры:
•	 Вагоны,
•	 Высшая	и	прикладная	математика	(1+1+1+1),
•	 Мехатроника,
•	 Мировая	экономика	и	логистика	(1+1),
•	 Управление	персоналом	и	социология	(1+1),
•	 Физвоспитание,
•	 Физика	и	химия	(1+1+1),
•	 Экономика	транспорта,
•	 Электроснабжение	транспорта	 Ассистент	кафедры:
•	 Вагоны	(1+1),
•	 Высшая	и	прикладная	математика	(1+1+1),
•	 Информационные	технологии	и	защита	информации,
•	 Механика	деформируемого	твердого	тела,	основания	и	

фундаменты	(1+1+1),
•	 Мировая	экономика	и	логистика	(1+1+1),
•	 Путь	и	железнодорожное	строительство	(1+1),
•	 Строительные	конструкции	и	строительное	производство

Уральский государственный университет путей сообщения

Пермский институт железнодорожного транспорта

Срок подачи заявлений – с 12 марта 2012 г. по 12 апреля 2012 г.

Филиал УргУПС в г. Нижнем тагиле

 доцеНт каФедры:
•	 Гуманитарные	и	социально-экономические	дисциплины	

для	преподавания	Философии,
•	 Математические	и	естественнонаучные	дисциплины	для	

преподавания	Математики

 Старший ПреПодаВатель каФедры:
•	 Гуманитарные	 и	 социально-экономические	 дисципли-

ны	для	преподавания	«Иностранные	языки»	(английский	
язык)
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редительное собрание филиа-
ла Ассоциации иностранных 
студентов при Большом ев-
разийском университетском 
комплексе в Екатеринбурге. 
После выступлений был под-
писан меморандум универси-
тетского сообщества Екате-
ринбурга в связи с открыти-
ем филиала Ассоциации ино-
странных студентов. На ме-
морандуме поставила свою 
подпись студентка из Казах-
стана Д. Потупчик как пред-
ставитель УрГУПС. В ходе 
форума проходила выставка 
национальных культур «Со-
дружество» и выставка кар-
тин таджикского художника 
Саида Ашрапова и башкир-
ского художника Анаса Ха-
расова. 

18 февраля в УрГУПС в 
рамках Дня открытых дверей 
прошел конкурс научно-тех-
нического творчества молоде-
жи. В конкурсе приняли уча-
стие 40 человек из 15 средних 
общеобразовательных школ и 
учебных заведений СПО Ека-
теринбурга, Нижнего Тагила, 
Новоуральска, Ирбита, Тро-
ицка, Алапаевска, Кургана, 
Перми, Новоуральска, Рев-
ды, Камышлова. Ребята про-
демонстрировали свои первые 
научные изобретения компе-
тентному жюри.

18 февраля УрГУПС по-
сетила консул Генерально-
го консульства Кыргызской 
Республики в Екатеринбурге 
Г.Б. Нарматова, а также пред-
ставители диаспоры Киргизии 
в Cвердловской области Якже-
лык Машуев, Билав Исаков и 
Камчибек Каримов. На встре-
че обсуждалась актуальность 
развития железнодорожно-
го транспорта в Кыргызстане. 
Важнейшая задача Кыргыз-
стана – в полной мере исполь-
зовать свое географическое 
положение, стать транзит-
ным мостом между Европой и 
Азией. Для этого им необхо-
димы высококвалифициро-
ванные специалисты в облас-
ти транспорта. Г-жа Нарма-
това поблагодарила ректора 
УрГУПС А.Г. Галкина за теп-
лый прием и выразила уверен-
ность, в том, что Генеральное 
Консульство Кыргызской Рес-
публики в Екатеринбурге бу-

дет активно содействовать на-
лаживанию и развитию даль-
нейшего сотрудничества ме-
жду университетами Кыргыз-
стана и УрГУПС.

23 февраля прошел тур-
нир по боксу на приз губер-
натора Свердловской облас-
ти. Поздравляем победите-
лей турнира: А. Дорина (гр. 
Эк-111), занявшего I место в 
весовой категории свыше 91 
кг и В. Цымбала (гр. К-319), 
занявшего I место в весовой 
категории 69 кг.

28 февраля сотрудника-
ми Свердловской железной 
дорогой, Советом студентов-
целевкиков и профкомом сту-
дентов была проведена про-
мо-акция «Будь с нами!». 
В ходе акции представители 
железной дороги продемонст-
рировали фильмы о бренде и 
ценностях ОАО «РЖД», про-
вели беспроигрышную лоте-
рею среди студентов УрГУПС 
на знания железнодорожной 
тематики и истории Сверд-
ловской железной дороги. Все 
участники мероприятия были 
награждены сувенирами с ло-
готипами РЖД. 

28 февраля был прове-
ден Круглый стол по обсуж-
дению статей премьер-мини-
стра России, в котором при-
няли участие не только сту-
денты УрГУПС, но и УрГЭУ – 
СИНХ, УрГПУ и Академии 

государственной службы. 
Диалог со студентами вела 
доктор политических наук, 
профессор Уро РАН О.Ф. Ру-
сакова. В дискуссии участво-
вали все студенты, вели обсу-

ждения на темы развития де-
мократического и правового 
общества, национального во-
проса, студенты приводили 
примеры из собственной жиз-
ни и делились мнениями.

Конкурс научно-технического творчества

Начало сотрудничества с Кыргызстаном положено

Студентка УрГУПС Дарья Потупчик на Евразийском форуме
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активно идет 
реализация 
Федерального закона 
о транспортной 
безопасности
Правительство РФ и Ми-

нистерство транспорта боль-
шое внимание уделяют транс-
портной безопасности. 19 ян-
варя 2007 года Государствен-
ной Думой был принят Фе-
деральный закон № 16 о 
транспортной безопасности, 
регламентирующий принци-
пы, меры и требования по ее 
обеспечению. В настоящее 
время полностью сформиро-
вана нормативно-правовая 
база – разработано более 40 
нормативно-правовых актов, 
определен механизм реализа-
ции 16-го закона, сформиро-
вана структура обеспечения 
транспортной безопасности. 
В Министерстве транспорта 
создан Департамент транс-
портной безопасности, в Фе-
деральном Агентстве желез-
нодорожного транспорта – 
Управление транспортной 
безопасности, в Уральском 
территориальном управле-
нии созданы два отдела – от-
дел уязвимости и категори-
рования и отдел по работе с 
планами транспортной безо-
пасности. 

Начальник отдела кате-
горирования и оценки уяз-
вимости УТУ ФАЖТ Андрей 
Евгеньевич Хрыстик отме-
тил, что с 2009 года были оп-
ределены компетентные ор-
ганы в области обеспечения 
транспортной безопасности 
по всем видам транспорта. 
«Для обеспечения транспорт-
ной безопасности решались и 
решаются следующие задачи: 
окончательное формирование 
нормативно-правовой базы, 
создание единой государст-
венной системы обеспечения 
транспортной безопасности и 
эффективное управление этой 
системой», – подчеркнул он. 
Единая система обеспечения 
транспортной безопасности 
выглядит следующим обра-

Транспортная безопасность: 
проблемы и их решения

Транспорт – кровеносная система нашей страны. 
Каждый уголок России соединен с ее сердцем же-

лезнодорожными, автодорожными, воздушными и 
водными путями-капилярами, позволяющими функ-
ционировать огромному организму страны и поддер-
живать его жизнедеятельность в отличном состоя-
нии. Чтобы избежать сбоя в этой сложной систе-
ме, необходимо обеспечить полноценную транспорт-
ную безопасность. Как это сделать?! 16 февраля 2012 
года в АКО УрГУПС на Круглом столе, состоявшемся в 
рамках конференции «Транспортная инфраструкту-
ра Среднего Урала – инновационный путь развития», 
решались вопросы транспортной безопасности.

зом: Правительство РФ – Ми-
нистерство транспорта – Фе-
деральные Агентства струк-
туры Министерства транс-
порта – специализированные 
организации по обеспечению 
транспортной безопасности – 
транспортные инфраструкту-
ры. 

УргУПС имеет право 
проводить оценку 
уязвимости, готовить 
кадры и заниматься 
проектированием 
по обеспечению 
транспортной 
безопасности
О поэтапной реализа-

ции Федерального закона о 
транспортной безопасности 
рассказал директор АКО Ур-
ГУПС Игорь Львович Василь-
ев. «Все виды транспорта под-
вергаются опасности, особен-
но – железнодорожный, авиа-
ционный и метрополитен. 

Закон о транспортной безо-
пасности был принят в 2007 
году, но только сейчас начи-
нают предприниматься кон-
кретные шаги по его реализа-
ции», – отметил он. Первый 
шаг в реализации ФЗ – ввод 
новых категорирований объ-
ектов транспортной инфра-
структуры. За это отвечают 
специальные органы (к при-
меру, в сфере железнодорож-
ного транспорта – Росжел-
дор). После присвоения ка-
тегории объект транспорт-
ной инфраструктуры должен 
пройти оценку уязвимости. 
Право проводить оценку уяз-
вимости имеют определенные 
организации, которые полу-
чили соответствующую ли-
цензию. Среди таких орга-
низаций – УрГУПС. Третьим 
шагом должно стать выпол-
нение плана реализации безо-
пасности на основании оцен-
ки уязвимости. Далее следует 

сама реализация плана транс-
портной безопасности и над-
зор за выполнением. 

Игорь Львович отме-
тил, что на данный момент 
есть проблемы с присвоени-
ем объектам категорий. Мно-
гие объекты еще не имеют ка-
тегорий – следовательно, они 
не могут и пройти оценку уяз-
вимости. 

Один из важных вопро-
сов – обучение и подготовка 
сотрудников, ответственных 
за обеспечение транспорт-
ной безопасности. Каждый 
объект должен назначить от-
ветственное лицо, и это лицо 
должно быть обучено. Нуж-
но осуществить специальную 
профессиональную подготов-
ку повышения квалифика-
ции и подготовку сотрудни-
ков для обеспечения транс-
портной безопасности по со-
ответствующим программам. 
УрГУПС совместно с Росжел-
дором разработает такие про-
граммы и будет заниматься 
подготовкой кадров по транс-
портной безопасности. Кроме 
того, УрГУПС имеет свой про-
ектно-исследовательский ин-
ститут, который может про-
водить и проектирование по 
обеспечению транспортной 
безопасности.

Бурное обсуждение во-
просов транспортной безо-
пасности на Круглом столе 
принесло свои плоды. Объек-
ты транспортной инфраструк-
туры и транспортные средст-
ва должны быть защищены 
от актов незаконного вмеша-
тельства – тогда кровеносная 
система страны в виде транс-
портной сети будет функцио-
нировать полноценно, а серд-
це России задаст темп новым 
инновационным решениям. 
Федеральный закон о транс-
портной безопасности нако-
нец-то начал реализовывать-
ся. По крайней мере, первые 
уверенные шаги в этом на-
правлении сделаны. 

Анастасия Мехонцева

Выступление директора АКО УрГУПС И.Л. Васильева
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Плоды научного плавания
– Валерий Михайлович, вы являе-

тесь одним из основателей научного те-
чения в УрГУПС – капитаном, отправ-
ляющимся в научное плавание вместе со 
своими воспитанниками. Легко ли сто-
ять у руля такого огромного корабля? 
Расскажите о своем научном плавании.

– В 1987 году я пришел в УрГУПС из 
обкома партии – меня перевели на ка-
федру политэкономии. С тех пор кафед-
ра была несколько раз переименована: 
«Экономическая теория», «Логистика и 
коммерция»… 20 лет был заведующим, 
а сейчас я профессор на кафедре. Основ-
ные научные направления нашей рабо-
ты – маркетинговые исследования рынка 
транспортных услуг в Уральском регио-
не: проблемы организации производства 
на железнодорожном транспорте в пери-
од его реформирования. 12 человек под 
моим научным руководством защитили 
кандидатские диссертации: 10 кандида-
тов экономических наук и двое – техни-
ческих. Мое научное плавание приносит 
неплохие плоды: пять кандидатов эконо-
мических наук работают на руководящих 
постах Свердловской железной дороги. 
Среди них – бывший начальник СвЖД 
Б.И. Колесников, заместитель началь-
ника СвЖД по кадрам и социальным во-
просам Ю.А. Пикалин, председатель Дор-
профсожа СвЖД А.П. Гаращенко. 

Уже десять лет под моей редакцией 
выходят сборники – в основном в них 
публикуются молодые ученые по про-
блемам логистики, организации управ-
ления. 

Студент начинает думать
– То есть вы активно привлекаете в 

научную сферу молодых?
– Конечно. Это моя первоочередная 

задача. В Российскую Академию транс-
порта меня избрали на должность ака-
демика в 2000 году – и с этих пор я все 
время работаю с молодежью. Студен-
ты сейчас очень активные, творческие и 
любознательные – прекрасно понима-
ют значимость российской науки и ви-
дят в ней перспективное будущее. Имею 
большой опыт по привлечению в нау-
ку молодых – мы работаем вместе с на-

чальником отдела докторантуры и аспи-
рантуры Н.Ф. Сириной. У меня много ас-
пирантов и заинтересованных студен-
тов – помогаю им делать первые шаги 
в научной сфере. Недавно мы провели 
студенческую научно-практическую кон-
ференцию с участием студентов УрГУПС 
и Уральского гуманитарного института 
(в УрГИ я заведую кафедрой логистики). 
Подобные научно-практические конфе-
ренции по логистике, по транспорту, по 
международным транспортным коридо-
рам мы проводим ежегодно, агитируем 
студентов заниматься научной деятель-
ностью. Когда студент начинает зани-
маться наукой – у него меняется мыш-
ление, он начинает думать. Нужно на-
чинать постигать науку со студенческой 
скамьи – чтобы потом было легче и ин-
тереснее. Постепенно мы ориентируем 
ребят на научные исследования.

из молодых ученых – 
в академики
– Уро РАН совместно с УрГУПС не-

давно выпустили второй номер журна-
ла «Инновационный транспорт». Дан-
ный журнал является и научно-твор-
ческой площадкой реализации моло-
дых ученых. Какие у них перспективы? 
Есть ли возможность потеснить акаде-
миков? 

– Вы правы: сейчас у нас появилась 
замечательная возможность реализации 
научных идей – публикации в журнале 
«Инновационный транспорт». Ректор 
УрГУПС А.Г. Галкин недавно стал руко-
водителем Уро РАТ. Я выдвинул его кан-
дидатуру от профессорской обществен-
ности – и его избрали единогласно. 

Уро РАТ сейчас активно занимается 
идеями модернизации, а журнал «Инно-
вационный транспорт» скоро станет ВА-
Ковским. Александр Геннадьевич выдви-
нул идею создания Общества инженеров 
транспорта для привлечения в отрасль 
молодых специалистов – будущих акаде-
миков транспорта (с перспективой при-
своения квалификации инженера транс-
порта). Многоуровневая структура Уро 
РАТ в перспективе должна выглядеть 
так: первый уровень – академики Уро 
РАТ; второй уровень – ученые, кандида-

ты и доктора наук, работающие в транс-
портной отрасли; третий уровень – ин-
женеры транспорта – специалисты, ба-
калавры, магистры, работающие в транс-
портной сфере. Средний возраст акаде-
миков – 65 лет, поэтому нужно срочно 
привлекать в Уро РАТ молодых, обнов-
лять структуру, постепенно вводить мо-
лодых ученых в академики. Науке нужна 
молодая энергия, молодая подпитка. А у 
нас есть замечательные студенты и ас-
пиранты, которые далеко пойдут – сре-
ди моих можно особо отметить С. Прав-
дина и В. Кошкарова. Старшие препода-
ватели, доценты, аспиранты, продвину-
тые студенты (я их называю именно так) 
должны стремиться к вершине структур-
ного треугольника Уро РАТ.

Всю науку повернуть в нашу 
сторону
–Что сейчас является главным на-

правлением в работе Российской ака-
демии транспорта? 

–Мы, ученые советы по защитам дис-
сертаций, должны сконцентрироваться 
на главном направлении – «МТК-2 За-
пад-Восток»: от Берлина до Владивосто-
ка и Токио. Идея заключается в том, что-
бы всю науку повернуть в нашу сторону. 
Страна может заработать 28 млрд долла-
ров – для этого наш российский транс-
порт необходимо пустить на перевозку 
международных контейнеров. Каждый 
миллион контейнеров дает 2 млрд дол-
ларов чистой прибыли. В.В. Путин в сво-
ем недавнем выступлении отметил рез-
ко возросшую роль этого коридора через 
Россию: нужно восстанавливать поражен-
ную стихийными бедствиями Японию. 
Следовательно, возрастает роль транс-
портников. Поэтому наша Академия, яв-
ляющаяся пока общественной организа-
цией, должна получить статус государст-
венной! Нет проблем в том, чтобы найти 
транспорт. Единственная проблема – дос-
тавка. Транспортные коридоры требуют 
альтернативных видов транспорта, но 
ведь и Москва не сразу строилась. Моло-
дая энергия идет нам на смену – будущее 
у науки, безусловно, отличное.

Проводила беседу Анастасия Мехонцева

Новая волна в науке
Управление Свердловской железной дороги славится своими руководи-

телями – выпускниками УрГУПС. Но не стоит забывать тех великих 
людей, благодаря которым начальники стали начальниками. Речь идет 
об их научных руководителях, конечно же. Доктор технических наук, 
профессор кафедры «Логистика и коммерция», академик Уро РАН Вале-
рий Михайлович Самуйлов рассказал нам о своем пути, поделился пла-
нами Уро РАН и отметил новую научную волну – активное привлечение 
молодых ученых. 
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Возрождение 
традиций: все 
по-настоящему!
25 и 26 февраля в ЦкиИ 

«Верх-Исетский» прошел IX 
Всероссийский фестиваль 
Исторического Фехтования 
«Молодецкая Удаль – Урал 
2012», объединив участни-
ков из разных городов Рос-
сии. Витязи, лучники, сред-
невековые воины в истори-
ческих доспехах и кольчугах 
приехали на это масштаб-
ное мероприятие, чтобы по-
меряться друг с другом своей 
богатырской силой в десят-
ках номинаций. Ей-богу, мо-
нументальное зрелище! Звон 
мечей, свист стрел, расхажи-
вающие туда-сюда богаты-
ри в тяжелом обмундирова-
нии (вес которого достига-
ет 25 килограмм), напряжен-
ная атмосфера у площадок… 
И все – по-настоящему: опас-

Не перевелись еще богатыри 
на земле русской

ное оружие и бои не на шут-
ку. В каждом зале дежури-
ли медицинские работники, 
участникам тяжелых турни-
ров кололи обезболивающее. 
Стальные нервы не помеша-
ли бы каждому зрителю! Во-
енная атмосфера давно про-
шедших времен, знакомая 
нам только по картинкам из 
исторических книг, воплоти-
лась в реальность.

УргУПС и оао 
«СвЖд» – главные 
организаторы 
Организаторами этого 

грандиозного мероприятия 
стали Уральский университет 
путей сообщения, Свердлов-
ская железная дорога, клубы 
Экспериментальной Истории 
«Рунный камень» и «Сталь-
ной путь». 

В этом году «Молодец-
кая удаль» предложила уча-

стникам и гостям рыцарские 
турниры, классифицирую-
щиеся по видам оружия (од-
норучный и двуручный мечи, 
щит-меч, два меча), турниры 
по стрельбе из лука на ско-
рость и на меткость, турниры 
по фехтованию («Классика», 
«Легкая стальная шпага»), со-
стязания на ножах, массовые 
бои. 

Одним из ярких меро-
приятий стал мастер-класс к 
историческому балу и сам ис-
торический бал. 

Победители массовых 
боев «5 на 5» получат воз-
можность отправиться в Мо-
скву на отборочный тур «Бит-
вы Наций» – первого между-
народного фестиваля истори-
ческой реконструкции, а его 
победители – 4 команды – от-
правятся в Польшу на Чем-
пионат Мира и будут пред-
ставлять нашу страну.

организаторы 
о фестивале
Редакции «Магистрали» 

удалось пообщаться с главны-
ми организаторами фестива-
ля – с Мариной Давыдовой и 
с Сергеем Платоновым. Ма-
рина – чемпионка России по 
историческому фехтованию, 
основатель клубов «Рунный 
камень» и «Стальной путь». 
Сергей – активный и позитив-
ный организатор, любитель 
меча, нынешний руководи-
тель клуба «Рунный камень». 
Кстати, «Стальной путь» Ур-
ГУПС образован на основе 
«Рунного камня», имеюще-
го 12-летнюю историю суще-
ствования. На сегодняшний 
день тесное взаимодействие 
двух клубов привело к тому, 
что они стали единым целым.

Новшества 
фестиваля-2012
Анастасия (далее – А.): 

Ваше дело достойно самого 
искреннего уважения! Орга-
низовать такое масштабное 
мероприятие – огромный 
труд. Что нового вводится на 
фестивале в этом году?

Сергей (далее – С.): Среди 
новшеств девятого фестиваля 
Исторического Фехтования – 
ножевой турнир. Он дебюти-
рует именно в этом году, и, 
надеемся, станет доброй тра-
дицией. В турнире может при-
нять участие любой желаю-
щий – все меры безопасности 
учтены, соревнования прово-
дятся на «гуманной технике», 
с защитой.

Марина (далее – М.): Но-
вой является и всероссийская 
Конфедерация современного 
мечевого боя, которой я ру-
ковожу в Москве. Сейчас она 
набирает обороты по всей 

Во все века отечество нуждалось в настоящих защитниках – будь то средневековье или наше относитель-
но спокойное время. На смену шпагам, мечам, ножам, лукам пришли автоматы, танки и ядерное оружие. 

Но Россия всегда славилась своими вековыми традициями: наш народ очень чтит историю, гордится завое-
ваниями предков, восхищается славой и мощью былых времен. Поэтому возрождение рыцарских сражений, ме-
чевых боев, турниров по средневековому фехтованию стало неотъемлемой частью современного искусства, 
а Екатеринбург получил статус ведущего центра исторического фехтования России.
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стране: на данный момент су-
ществует более 27 региональ-
ных отделений в разных го-
родах России. Только что мы 
провели турнир по современ-
ному мечевому бою. На нем 
выступали и дети (от 5 лет), 
и взрослые – в основном, под-
готовленные спортсмены, ко-
торые тренируются в различ-
ных секциях в Москве, Ека-
теринбурге, Первоуральске, 
Ревде, Шадринске. В даль-
нейшем мы планируем рас-
ширить и количество номи-
наций, и количество участ-
ников. 

колоссальная работа
А.: А вообще – сложно 

было организовать такой фес-
тиваль?

М.: Конечно! Каждый фес-
тиваль – это огромная рабо-
та. Я бы даже сказала – колос-
сальная! Подготовка к нему 
начинается за несколько ме-
сяцев. Время – вот главный 
ресурс в деле организации.

от «зеленых» 
студентов до 
начальников
А.: Клубу «Рунный ка-

мень» уже 12 лет. Расскажи-
те о его становлении – от пер-
вых шагов до твердой почвы 
под ногами?

С.: Клуб создала Марина 
– она всех нас собрала! За 12 
лет мы повзрослели в этом 
клубе. Начинали как «зеле-
ные» студенты, а сейчас ста-
ли начальниками (Улыбает-
ся.). «Рунный камень» зани-
мается исторической рекон-
струкцией, историческим 
фехтованием, современным 
мечевым боем. Проводим по-
казательные выступления, 
организуем детские площад-
ки, интерактивные выступле-
ния. Основное направление 
работы – историческая ре-
конструкция 12–14 века Руси 
– новгородская дружина, ру-
сичи… Конечно, для показа-
тельных выступлений нуж-
ны оппоненты – поэтому у 
нас есть ребята, которые ре-
конструируют средневековых 
рыцарей. Часто мы устраива-
ем показательные бои: славя-
не против рыцарей или сла-
вянские витязи против ви-
кингов. Это очень зрелищно 
и интересно!

каждый участник 
клуба – универсал
А.: А все это обмундирова-

ние – доспехи, кольчуги, ры-
царские костюмы – вы сами 
изготавливаете? 

С.: В основном – да. Но 
элементы доспехов весьма 
сложны в изготовлении, по-
этому мы обращаемся к про-
веренным мастерам. Невоз-
можно за 1–2 года научиться 
ковать так, как они. Осталь-
ные костюмы, естественно, 
сшиты своими руками. Смысл 
исторической реконструк-
ции – создать все самому.

М.: Раньше люди были 
универсалами – они сами до-
бывали себе пищу, сами шили 
одежду из шкур животных, 
сами сеяли-собирали лен, а 
потом обрабатывали и ткали. 
Все делали сами – оружие, 
доспехи, предметы быта... Ка-
ждый мог обеспечить себя и 
свою семью. Особенность ис-
торической реконструкции и 
заключается в том, что ребя-
та начинают осваивать раз-
ные ремесла и развиваются 
многогранно. Плюс поезд-
ки, фестивали, общение с ин-
тересными людьми… Совер-
шенству нет предела! 

«Стальной путь» 
УргУПС набирает 
обороты
А.: Как вы привлекаете в 

клуб ребят?
М.: Каждый год мы про-

водим набор среди студентов 
УрГУПС, в котором создан 
клуб «Стальной путь». Очень 
благодарны ректору УрГУПС 
А.Г. Галкину, начальнику 
УВВР Е.А. Романовой, дека-
ну ФУПП С.С. Крупенину за 
возможность создания тако-
го клуба. Сейчас клуб про-
должает активно развивать-
ся, ребята тренируются, вы-
ступают. «Рудный камень» и 
«Стальной путь» очень тесно 
взаимодействуют – это уже 
одно целое. 

Действительно: «Сталь-
ной путь» УрГУПС, берущий 
свое начало от «Рунного кам-
ня», продолжает крепнуть и 
развиваться. На фестивале мы 
познакомились с участницей 
лучного турнира – студенткой 
УрГУПС Эльвирой Нагума-
новой. Девушка вдохновен-

но рассказала редакции «Ма-
гистрали» о своем увлечении, 
переросшим в дело всей жиз-
ни. Ведь именно она стала 
основателем лучной секции в 
клубе «Стальной путь».

Путь юной лучницы
Анастасия (далее – А.): 

Эльвира, расскажи о своем 
увлечении. С чего начался 
путь юной лучницы?

Эльвира (далее – Э.): Сей-
час я учусь на втором курсе 
факультета управления про-
цессами перевозок по специ-
альности «Инженерная за-
щита окружающей среды». 
Как только поступила в Ур-
ГУПС – сразу заинтересо-
валась деятельностью клу-
ба Экспериментальной Ис-
тории «Стальной путь». Я и 
раньше немного увлекалась 
стрельбой из лука – ходила 
на встречи по Историческому 
Фехтованию, познавала осно-
вы лучного дела. В клубе Ур-
ГУПС оказался замечатель-
ный коллектив, я втянулась в 
его деятельность, начала ак-
тивно тренироваться. Собст-
венно, на тот момент мне хо-
телось научиться профессио-
нально стрелять из лука.

доросла до тренера
А.: То есть ты занималась 

самостоятельно, без тренера?
Э.: Да. Основы я уже зна-

ла. А остальное в этом деле 
решаешь сам: в чем нужно 
совершенствоваться, где от-
тачивать мастерство. Тре-
нировки, тренировки и еще 
раз тренировки – это все, что 
нужно для достижения хоро-
ших результатов. Со време-
нем я предложила проводить 
отдельные занятия по лучно-
му спорту – и меня поддержал 
организатор клуба. Так я сама 
стала тренером. Набрала свою 

команду, и сейчас готовлю ре-
бят к турнирам. Правда, увле-
кающихся этим историческим 
видом спорта немного. Но те, 
кто чтит традиции, отдаются 
этому делу целиком.

главное – желание
А.: Что нужно для того, 

чтобы научиться стрелять из 
лука? Каждый ли может стать 
лучником?

Э.: На самом деле, это 
очень узкий род занятий – 
научиться основам несложно. 
Главное – иметь цель разви-
ваться, совершенствоваться в 
этой области. Да и без жела-
ния ничего не выйдет. Жела-
ние, упорство, терпеливость 
плюс постоянные трениров-
ки – и все получится! Каждое 
занятие я начинаю с обяза-
тельной разминки – нагруз-
ки на руки и ноги, бег. Перед 
стрельбой необходимо разо-
греть все мышцы. 

дамы не отстают!
А.: А вообще, лучный 

спорт – это больше мужское 
дело? Или все же женское?

Э.: В наше время трудно 
обозначить сугубо мужские 
и сугубо женские виды спор-
та. И в мечевых боях, и в фех-
товании, и в лучных состяза-
ниях принимают участие как 
мужчины, так и женщины. 
Понятно, что у мужчин и тех-
ника сильнее, и физическая 
подготовка лучше. Однако 
прекрасная половина не хо-
чет от них отставать. Поэто-
му – пятьдесят на пятьдесят 
(Улыбается.).

три в одном
А.: Расскажи о лучном 

турнире сегодняшнего фес-
тиваля. Как все прошло?

Окончание на 17 с.
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международные связи 

для сотрудничества открыты
Директор Академии корпоративно-

го образования И.Л. Васильев:
Наш визит в университет Глиндор 

пришелся на время каникул, поэтому с 
большим количеством студентов мы не 
столкнулись. Но это не помешало нам 
познакомиться со структурой универси-
тета. Мы встретились с преподавателя-
ми разных направлений. Среди них был 
и русскоязычный, который рассказал 
об особенностях работы в университете 
Глиндор и обучения в Великобритании. 
В отличие от России, в Великобритании 
свобода и доверие к преподавателю на 
первом месте. Считается, что если препо-
даватель высококвалифицированный, то 
он вправе выбирать способы обучения и 
направлять на самостоятельную работу, 
которая в Великобритании намного луч-
ше развита, чем у нас.

Интересен был подход к изучению 
английского языка в университете Глин-
дор. Мы полностью погрузились в его 
изучение, так как преподаватель, кото-
рый нас обучал, совершенно не владел 
русским. С одной стороны, сложно, а с 
другой – правильно, так как это застав-
ляет того, кто учится, использовать мак-
симум усилий. Для себя я понял, что нам 
нужно менять сам подход к работе: ор-
ганизовывать и направлять наших сту-
дентов на самостоятельную работу. Для 
этого у нас есть точно такие же хорошо 
оснащенные лаборатории и лекционные 
залы. Впечатлила меня библиотека сво-
бодного доступа, в которой студент мо-
жет взять любую книгу с полки без уча-
стия сотрудника библиотеки. К тому же, 
библиотека работает до позднего вечера. 
Этот опыт можно внедрить в УрГУПС 
для организации самостоятельной рабо-
ты наших студентов.

Ежегодно в июле университет Глин-
дор организует 4-недельную Летнюю 
Школу для студентов, желающих по-
лучить дополнительное образование 
по своей специальности на английском 

Англия и Екатеринбург: 
курс на сближение
Представителями УрГУПС был 

осуществлен визит в Англию 
(Уэльс) с целью официального по-
сещения университета Glyndwr 
(Глиндор), проведения перегово-
ров с руководством международ-
ных отделов, оценки условий обу-
чения, проживания и повышения 
квалификации.

для СПраВки:

Университет	 Глиндор	 (Glyndwr	
University,	Wales)	 –	 полноправный	
член	 Университета	 Уэльса,	 получил	
статус	независимого	Университета	в	
июле	2008	года.	Это	учебное	заведе-
ние	образовалось	еще	в	1887	году	как	
технический	колледж	и	имеет	стойкую	
репутацию	на	образовательном	рын-
ке.	Унивеситет	Глиндор	имеет	достой-
ную	репутацию	в	Великобритании	и	
многих	других	странах,	поэтому	сту-
денты	из	Франции,	Германии,	Испа-
нии,	 Индии,	 Китая,	 Африки,	 стран	
Восточной	Европы	и	России	приез-
жают	сюда	получать	престижное	об-
разование.	

языке. В ректорате УрГУПС уже обсуж-
дали данную тему – это быстрый и эф-
фективный способ взаимодействия с 
университетом Глиндор. В настоящее 
время уже идет набор желающих в Лет-
нюю школу в деканатах очных факуль-
тетов УрГУПС. 

Мы проживали «in a campus» – в 
студенческих общежитиях. Условия для 
проживания там соответствуют самому 
высокому уровню. На несколько ком-
нат приходится общая кухня, полностью 
оборудованная. Созданы хорошие быто-
вые условия – мечта для всех студентов. 
В комнатах для одноместного прожива-

ния есть все необходимое, дающее воз-
можность во время обучения в универ-
ситете вести независимый образ жизни. 
И у нас в общежитиях можно устроить 
такое, но для этого, мне кажется, нуж-
но поменять жизненные ориентиры са-
мих студентов. 

Знаете, чем меня впечатлил Уэльс? 
Самими уэльсцами! Они исключитель-
но вежливые и доброжелательные люди, 
при общении всегда улыбаются. Ярких 
впечатлений от поездки в Великобрита-
нию много! Как водитель, отмечу хоро-
шие автомобильные дороги. Мечта! По-
мимо Уэльса, у меня была возможность 
посетить северо-западное побережье 
Англии. В Ливерпуле я с удовольствием 
побывал в «The Beatles» – музее «ливер-
пульской четверки».

Естественно, сам университет Глин-
дор производит очень хорошее впечат-
ление – от обстановки до уровня и воз-
можностей получения образования. Это 
достойный университет, и УрГУПС дол-
жен обязательно поддерживать с ним от-
ношения. Мы заключили рамочный до-
говор о сотрудничестве, а теперь перехо-
дим к конкретным действиям – чтобы в 
процесс обучения в университете Глин-
дор окунулись не только преподаватели, 
но и студенты УрГУПС.

Приглашаю студентов УрГУПС по-
сетить Летнюю Школу университета 
Глиндор. 

Я уверен, что вы не пожалеете!
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 международные связи

от впечатлений — к планам
Заведущая отделом докторантуры 

и аспирантуры, доцент, д.т.н. Н.Ф. Си-
рина:

Мне очень понравился сам Уэльс – 
спокойный, красивый, чистый город, в 
котором живут добрые и приветливые 
англичане. 

Главной целью моей поездки было 
подробное изучение системы подго-
товки магистрантов и аспирантов. Про-
грамма для их подготовки направлена 
на то, чтобы они самостоятельно зани-
мались своей научной работой. Если в 
УрГУПС принято все рассказать, то там 
задача руководителя состоит в другом. 
Научный руководитель направляет ас-
пиранта в нужное русло и показывает 
то, что не нужно делать. Далее аспирант 
сам выбирает тему и пути научных ре-
шений. 

Меня заинтересовала система атте-
стации, которая значительно отличается 
от нашей. Если идет речь об отчислении 
по результатам аттестации – то это от-
числение без права восстановления. По-
этому аспиранты значительно серьезнее 
относятся к своей учебе. Вопрос об эф-
фективности подготовки аспирантов и 
магистрантов ставит в тупик руководи-
телей: они не могут представить того, что 
молодые ученые университета Глиндор 
не напишут и не защитят свою диссерта-
цию! В первую очередь, уровень ответст-
венности понимает сам обучающийся. 

Визит в Глиндор получился плодо-
творным. Мы изучали английский язык 
не только по учебникам, но и практико-
вались в личных беседах в университе-
те, библиотеке, общежитии и в магази-
нах. Нет ничего более эффективного, 
чем языковая практика при общении с 
носителями языка. 

В Россию мы приехали с предложе-
ниями по созданию новой программы 
обучения. В ближайшее время учеными 
университета Глиндор планируется про-
вести совместные работы с аспиранта-
ми и магистрантами нашего вуза. И это 
не только участие в конференциях, пуб-

ликации в европей-
ских журналах. Со-
вместные проекты 
эффективны и по-
лезны как для на-
ших молодых уче-
ных, так и для евро-
пейских.

Я впервые побы-
вала в Англии, и эта 
поездка запомнится 
мне на всю жизнь. 
Узкие улицы, ма-
ленькие усадьбы на-
подобие сказочных 
игрушечных доми-
ков… Участки укра-

шены горшечными цветами, забавными 
фигурками и малыми архитектурными 
формами. Англия встречала и провожа-
ла нас солнечной, весенней погодой, не-
смотря на свой туманный и дождливый 
нрав. Нежный весенний дождь, голубые 
облака, цветочные клумбы очень пора-
довали нас, привыкших к крепким ян-
варским морозам. 

двойные дипломы –  
двойной успех
Декан ФЭУ, к.э.н., Е.В. Ревина: 
Визит в университет Глиндор принес 

самые благоприятные эмоции и впечат-
ления. Во время поездки были разруше-
ны стереотипные представления об анг-
личанах как о чопорных и высокомерных 
людях. Проведя время в Англии, в граф-
стве Уэльс, я смею утверждать, что жи-
тели Уэльса – валлийцы в массе – люди 
с развитым человеческим и националь-
ным достоинством, незаурядным интел-
лектом, открытые и радушные.

На мой взгляд, наша поездка в уни-
верситет Англии явилась первым ша-
гом для создания будущих контактов и 
развития отношений УрГУПС — Глин-
дор, ориентированных как на студента, 
так и на преподавателя. Ни для кого не 
секрет, что сегодня работодатель отда-
ет предпочтение специалистам, знако-
мым с мировой ситуацией в сфере про-
фессионального знания, а опыт работы 
и сертификат европейского университе-
та являются огромным преимуществом. 
Для большинства зарубежных студентов 
получение образования не только в род-
ном вузе, но и за рубежом – норма. Уве-
систый багаж знаний и дополнительная 
строка в резюме делают студента евро-
пейских стран более востребованным. 
Российские студенты только начинают 
перенимать опыт иностранных коллег. 
Полагаю, что скоро и наши студенты бу-
дут иметь возможность получать двой-
ные дипломы Глиндор – УрГУПС.

Глиндор – динамично развивающий-
ся университет. Его руководители и со-
трудники ищут различные возможно-

сти реализации разнообразных образо-
вательных программ уровня бакалавриа-
та, магистратуры, MBA-программ и про-
грамм для аспирантов. И это объединяет 
наши университеты. Я думаю, что в этом 
году мы начнем сотрудничество с уни-
верситетом Глиндор по программам язы-
ковой подготовки. 

В библиотеке университета Глиндор 
мы увидели, что такое студент, который 
учится самостоятельно. Там, за отдель-
ными рабочими местами, за компьюте-
рами занимаются студенты, окруженные 
многочисленными учебниками и выпол-
няющие индивидуальные задания. К со-
жалению, сам учебный процесс нам не 
пришлось наблюдать – была сессия. Но 
мы имели возможность познакомиться 
с программными продуктами, которые 
используются при изучении английско-
го языка. 

Меня заинтересовали учебные мо-
дули по программам подготовки бака-
лавров экономики и менеджмента. Они 
представляют собой сгруппированные по 
трем годам обучения укрупненные пред-
метные циклы. И, соответственно, когда 
в университет Глиндор приезжает для 
продолжения обучения студент из дру-
гого вуза, он предоставляет академиче-
скую справку с аннотациями изученных 
дисциплин, а сотрудники университета 
оценивают, насколько та или иная дис-
циплина работает на раскрытии и напол-
нении модуля. Такой учебный план удо-
бен и вариативен. Для студентов он от-
крывает прекрасные перспективы.

итоги и перспективы
Проректор по научной работе и меж-

дународным связям С.В. Бушуев:
Существует несколько направлений, 

по которым мы планируем развивать со-
трудничество: от подготовки аспирантов 
совместным руководством над диссер-
тациями и кандидатскими до подготов-
ки бакалавров. В области подготовки ба-
калавров мы будем разрабатывать об-
щие программы, для дальнейшей реали-
зации которых студенты УрГУПС смогут 
обучаться три года в Екатеринбурге, а на 
последний год приезжать доучиваться в 
университет Глиндор. В результате ус-
пешного окончания обоих вузов на руки 
будут выдаваться два диплома. Похожая 
схема может работать и с магистерски-
ми программами. Тогда будет реализо-
вываться такая схема: один год учебы в 
УрГУПС и один год в вузе-партнере, да-
лее совместная защита и получение двух 
дипломов. Еще одно направление в со-
трудничестве УрГУПС и Глиндор — раз-
работка программ, благодаря которым 
профессоры УрГУПС смогут приезжать 
в Глиндор с целью повышения квалифи-
кации. 

Лилия Хабибрахманова
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«репетиции» — залог 
безопасности!
Начальник отдела Граж-

данской обороны и чрезвы-
чайной ситуации УрГУПС 
А.В. Апостолов: 

Для обеспечения пожар-
ной безопасности и преду-
преждения чрезвычайных си-
туаций предусмотрено доста-
точно много требований. Но 
все это не будет действен-
ным и эффективным без по-
нимания роли человеческо-
го фактора. Главная состав-
ляющая пожарной безопас-
ности – дисциплина. Во всех 
общежитиях установлена по-
жарная сигнализация и пре-
дусмотрены пути эвакуации. 
Большая роль отводится как 
дежурному персоналу, так и 
к нашим добровольным по-
жарным дружинам. Да и лич-
ную ответственность с каждо-
го никто не снимал. 

Правильному поведе-
нию в чрезвычайных ситуа-
циях студенты и сотрудники, 
проживающие в общежитии, 
должны учиться на специаль-
ных занятиях. Процесс обуче-
ния, процесс подготовки и за-
интересованность студентов в 
обеспечении пожарной безо-
пасности — первостепенное. 
Мы проводим мероприятия 
по совершенствованию сис-
тем оповещения о возникно-
вении не только пожара, но и 

Общага: перезагрузка
Жизнь в общежитии - особый мир со своими законами. Одним из условий, что 

студент будет доволен жизнью в общежитии, остаются комфорт и уют, 
хорошие бытовые условия и безопасность. Именно это и стремится предоста-
вить нам администрация вуза. 

других чрезвычайных ситуа-
ций. Спланированы и будут 
проводиться мероприятия по 
организации проведению тре-
нировок со студентами, пре-
подавателями и сотрудника-
ми университета. 

Сейчас проводится работа 
по совершенствованию орга-
низации гражданской защи-
ты в университете. Для обуче-
ния правильной эвакуации из 
главного учебного корпуса и 
из общежития спланированы 
и проводятся занятия с руко-
водящим составом универси-
тета и со студентами. В апре-
ле будет организован месяч-
ник обучения сотрудников и 
студентов УрГУПС мерам по-
жарной безопасности. Трени-
ровки будут проводиться и в 
главном корпусе, и в обще-
житии. 

Чтобы избежать 
пожара
Председатель пожарной 

дружины общежития № 4 
А.А. Попов:

Главная задача Добро-
вольной пожарной дружи-
ны – организация предупреж-
дения пожаров (проверка ис-
правности электрооборудо-
вания, выявление и изъятие 
запрещенных электроприбо-
ров). Нам необходимо нау-
чить студентов, проживаю-
щих в общежитии, быстрой и 

безопасной эвакуации в слу-
чае пожара. На каждом этаже 
общежития разработаны и 
вывешены планы эвакуации 
при пожаре, где указываются 
места нахождения первичных 
средств пожаротушения (по-
жарные краны, огнетушите-
ли), телефоны и эвакуацион-
ные выходы. Один раз в пол-
года членами ДПД проводит-
ся перемотка пожарных ру-
кавов для поддержания их в 
рабочем состоянии. 

Два раза в год во всех об-
щежитиях отрабатываются 
практические тренировки по 
быстрой и безопасной эва-
куации при пожаре. Руково-
дством университета делается 
всё, чтобы поддерживать об-
щежития в пожаробезопас-
ном состоянии.

Бдительность, 
ответственность, 
контроль
Начальник отдела охраны 

Н.В. Захаров:
Нарушения правил про-

живания в общежитии до-
вольно-таки часты. Студен-
ты проносят и распивают ал-
коголь, курят в комнатах и в 
местах общего пользования. 
В старых общежитиях нужно 
быть особенно внимательны-
ми – возгорание может про-
изойти в любой момент. 

Борьба с нарушителя-
ми правил проживания и по-

жарной безопасности ведет-
ся в полной мере. Для этого 
во всех общежитиях работа-
ют студенческие советы, глав-
ными задачами которых яв-
ляется улучшение жилищно-
бытовых условий, наведение 
порядка и проведение разъ-
яснительных работ по преду-
преждению нарушений пра-
вил проживания. Кроме это-
го, на территории универси-
тета и общежитий работает 
студенческий оперативный 
отряд. Первая и главная его 
функция –обеспечение обще-
ственного порядка на терри-
тории УрГУПС. 

Сотрудниками отдела ох-
раны осуществляются рейды 
с целью профилактики право-
нарушений и выявления лиц, 
нарушающих установлен-
ный порядок. Принимаются 
меры к пресечению наруше-
ний и наказанию виновных 
лиц. К сожалению, часть сту-
дентов, проживающих в об-
щежитиях, игнорируют со-
блюдение правил прожива-
ния, наивно полагая, что на-
казание обойдет их стороной. 
Но в жизни это не так: только 
за 1 семестр 2011 года за раз-
личные нарушения выселено 
64 студента. 

В этом году запущена но-
вая пропускная система в 
ГУКе. В дальнейшем пропуск-
ной режим будет усовершен-
ствован и в общежитиях. 

На территории универси-
тета, включая студенческий 
городок, действует система 
видеонаблюдения, которая 
позволяет оперативно реаги-
ровать на все изменения об-
становки в режиме online, а 
также использовать видеоза-
пись при выявлении наруше-
ний общественного порядка 
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и обеспечения безопасности 
жизнедеятельности универ-
ситета. 

Участковый оперуполно-
моченный УрГУПС М.Г. Зари-
фуллин: 

Задача участковых ин-
спекторов – профилактика 
антиобщественных явлений, 
участие в раскрытии престу-
плений, совершаемых студен-
тами, выявление и пресечение 
молодёжных экстремистских 
течений, и, конечно, контроль 
ситуации на массовых меро-
приятиях, в том числе спор-
тивных, которые проводят в 
стенах вуза. 

Как правило, студенты 
грешат мелким хулиганст-
вом, распитием спиртных на-
питков и появлением в не-
трезвом виде в общественных 
местах. Правда, некоторые со 
временем выходят на самую 
что ни на есть криминальную 
тропу: кражи, драки и грабе-
жи… В этом случае в мои за-
дачи входит не только профи-
лактика правонарушений, но 
и защита прав и законных ин-
тересов студентов.

По федеральному зако-
ну от 22.06.2007 № 116-ФЗ 
уничтожение или поврежде-
ние чужого имущества, если 
эти действия не повлекли 
причинение значительного 
ущерба, влечет наложением 
административного штрафа 
в размере от трехсот до пяти-
сот рублей.

По федеральному за-
кону от 07.12.2011 № 420-
ФЗ умышленное уничтоже-
ние или повреждение чужого 
имущества, если эти действия 
повлекли причинение значи-
тельного ущерба, – наказы-
ваются штрафом в размере 
до сорока тысяч рублей или 
в размере заработной пла-
ты осужденного за период до 
трех месяцев/обязательными 
работами на срок до 360 ча-
сов/исправительными рабо-
тами на срок до одного года/
принудительными работами 
на срок до двух лет/арестом 
на срок до трех месяцев/ли-
шением свободы на срок до 
двух лет.

По федеральному зако-
ну от 08.12.2003 № 162-ФЗ 
умышленное уничтожение 
или повреждение имущества, 

совершенные из хулиганских 
побуждений, путем поджога, 
взрыва или иным безопасным 
способом, или повлекшие не-
осторожности смерть челове-
ка или иные тяжкие последст-
вия, наказываются принуди-
тельными работами на срок 
до пяти лет/лишением сво-
боды на тот же срок.

Проблема на миллион
Начальник управления 

инфраструктурой В.В. Куп-
цов:

Периодичность текущих 
ремонтов в общежитиях со-
ставляет 5–6 лет. За 3 года 
содержание отремонтиро-
ванных общежитий ухудши-
лось из-за отсутствия береж-
ливости у студентов. Затраты 
на обслуживание общежи-
тий № 4, 5, 6, 7 за 2010–2011 
года составили более 24 млн 
рублей. В общежитии № 7 в 
2011 году сделан ремонт на 
13 млн руб., отремонтирова-
ны три жилых этажа. В этом 
году будет производиться ре-
монт двух последних этажей. 
Ремонты пятого и четверто-
го этажа принесут временные 
неудобства для проживающих 
в общежитии № 7, поэтому 
прошу студентов перенести 
данное мероприятие терпе-
ливо. Я призываю студентов с 
пониманием отнестись к дан-
ным работам, так как ремон-
ты проводятся для улучшения 
условий проживания. Кроме 
капитальных ремонтов, вы-
деляются средства на приоб-
ретение мебели и инвентаря. 
За 2011 год на новую мебель 
и инвентарь было выделено 
3,5 млн рублей. В этом году 
эта сумма увеличена. Плани-
руется потратить 6 млн руб на 
покупку новой мебели и элек-
троприборов для всех обще-
житий УрГУПС.

Жить по правилам!
Главный энергетик А.Ю. Зы-

рянцев:
Проблема безопасности 

электропроводки существует 
во всех общежитиях универ-
ситета. Причина этого – стре-
мительный прогресс в разви-
тии бытовых приборов, улуч-
шающий комфорт и качество 
жизни студента. Суммарная 
нагрузка на электропроводку 
возрастает. 

Качество электропровод-
ки во многих общежитиях 
плохое – в старых зданиях 
общежитий не завершены ра-
боты по ее модернизации. Из-
вестно, что неисправная элек-
тропроводка приводит к ко-
роткому замыканию, от него 
чаще всего и возникает воз-
горание. 

Студенты перепрода-
ют друг другу в общежитиях 
старую технику, которая яв-
ляется ненадежной. Во мно-
гих комнатах электрообору-
дование изжило себя, особен-
но это касается старых холо-
дильников. В результате та-
кая техника часто выходит 
из строя. Наша задача — до-
вести пожарную безопасность 
в общежитиях до высокого 
уровня. В связи с этим вы-
шло распоряжение №14–р от 
14.02.2012 «Об обеспечении 
безопасности в общежитиях 
Университета». Через неко-
торое время начнется вторая 
волна проверок общежитий 
на предмет исполнения пред-
писаний в распоряжении. 

Студенты 
для студентов
И.о. председателя Сове-

та студентов Кирилл Сара-
фанов:

Студенческие общежития 
всегда являлись одной из про-
блемных зон любого универ-
ситета. И дело не в том, что 
это своеобразная ахиллесова 
пята для учебного заведения. 
В силу определенных обстоя-
тельств возникает множество 
проблем: бытовых, социаль-
ных, гражданско-правовых.

Решить все вопросы в оди-
ночку невозможно, поэтому 
наиболее эффективной будет 
работа в команде. Слаженная 
работа в команде – работа Со-
вета студентов УрГУПС.

Для того, чтобы знать все 
проблемы «в лицо», Сове-
том студентов было приня-
то решение проводить про-
верки в общежитиях. Таким 
образом Совет студентов ви-
дит все проблемы проживаю-
щих, что позволит в дальней-
шим их решить или сделать 
жизнь студентов комфортнее. 
Кроме того, во время прове-
рок можно пообщаться со сту-
дентами, улучшить связь ме-
жду проживающими в обще-

житиях и студенческим само-
управлением. 

Совет общежития 
решает проблемы
Председатель общежития 

№ 1 Артем Дегтярёв:
В обязанности студенче-

ского совета общежития вхо-
дит контроль за соблюдением 
общественного порядка, дис-
циплины, контроль за соблю-
дением правил проживания в 
общежитии, правил внутрен-
него распорядка. Для этого сту-
денческий совет проводит еже-
дневные обходы. Так разобла-
чают любителей подпортить 
казенное имущество и других 
нарушителей правил прожи-
вания. Проводятся индивиду-
альные студенческие советы, 
на которых выясняются при-
чины нарушений и указывает-
ся мера наказания. Серьёзные 
нарушения чреваты выселени-
ем из общежития. 

Также проводятся разъ-
яснительно-профилактиче-
ские собрания для прожи-
вающих по правилам проти-
вопожарной безопасности, по 
санитарному состоянию ком-
нат, курению в общественных 
местах и распитию спиртных 
напитков. На собраниях при-
сутствует пожарная дружина 
общежития, начальник отде-
ла охраны Н.В. Захаров, пред-
ставители из деканата. 

Всё под контролем!
Председатель общежития 

№ 7 Наталья Клюева:
Общежитие № 7 считает-

ся самым проблематичным, 
но студенческий совет актив-
но пытается решить все во-
просы. Еженедельно на со-
брании студенческого сове-
та проводятся разъяснитель-
ные беседы с нарушителями 
порядка с последующим нака-
занием – от уборки террито-
рии до выселения. Регулярно 
проводятся совместные рей-
ды с членами добровольной 
пожарной дружины для выяв-
ления несанкционированно-
го подключения к электросе-
ти здания (на четвертом и пя-
том этаже отсутствуют розет-
ки и электроэнергия), а также 
запрещенных к использова-
нию электроприборов.

Лилия Хабибрахманова
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В гостях у северной 
столицы
Вот уже седьмой раз под-

ряд проходит Всероссийский 
слет «Студенческий профсо-
юзный лидер – 2012», учре-
дителем которого является 
РОСПРОФЖЕЛ. Как и преж-
де, слет собрал делегации всех 
российских университетов пу-
тей сообщения.

Основные цели, которые 
ставят организаторы слета, 
носят стратегический харак-
тер: популяризация профсо-
юзного движения, выявление 
и поощрение ярких студен-
ческих профсоюзных лиде-
ров и команд, их стимулиро-
вание к саморазвитию, а так-
же к дальнейшей профессио-
нальной деятельности в РОС-
ПРОФЖЕЛ.

Профком! Куй железо, пока горячо!

Никто из нас и не предполагал, что проведет эти 
зимние каникулы в нескольких десятках километ-

ров от Санкт-Петербурга в протянувшемся вдоль по-
бережья Финского залива городе Зеленогорске. 

Но где же та солнечная 
Анапа, которая являлась при-
ютом предыдущих 6 слетов? 
Все дело в том, что в прошлом 
году организаторами было 
принято решение: право про-
вести слет получает универси-
тет, представитель которого 
становится победителем кон-
курса «Студенческий профсо-
юзный лидер». Так мы и ока-
зались в гостях у нашей север-
ной столицы.

Причем статус «северная» 
подтверждали и пугающие 
прогнозы погоды. Пришед-
шая с опозданием зима стала 
настоящей проверкой для юж-
ных городов – Ростова и Сама-
ры, а вот Урал, Сибирь и Даль-
ний Восток предсказуемо про-
демонстрировали свою пред-
расположенность к морозам. 

территория успеха
Как же выживали участ-

ники слета в культурно-мо-
розной столице? Обо всем по 
порядку. 

Пожалуй, в первую оче-
редь, стоит упомянуть о не-
счастных пассажирах Деми-
довского экспресса, которые 
волею судьбы были нашими 
соседями по вагону, и всю до-
рогу слушали положения ус-
тава и федерального закона 
об образовании. 

Изучение «нормативки» 
было подготовкой к уст-
рашающему ЕПЭ – едино-
му профсоюзному экзаме-
ну. Забегая немного вперед, 
скажу, что тщательная под-
готовка дала свои плоды, и 
балл делегации был выше 
среднего.

В день приезда все делега-
ции испытали на себе, что та-
кое пробки на Невском про-
спекте. Однако, несмотря на 
усталость, все были щедры 
на крепкие объятья, подкреп-

ленные радостью долгождан-
ной встречи. 

На следующий день со-
стоялось торжественное от-
крытие слета, в котором при-
нял участие председатель 
РОСПРОФЖЕЛ Н.А. Ники-
форов. В этот же вечер про-
шла неформальная пресс-
конференция, на которой Ни-
колай Алексеевич подчеркнул 
важность развития студенче-
ского профсоюзного движе-
ния и ответил на вопросы 
участников слета.

Полезное с приятным
Пару слов скажу о распо-

рядке дня и обучающем бло-
ке. Было представлено 4 ос-
новных направления тренин-
гов: «Бренд организации», 
«Event-менеджмент», «Эф-
фективные коммуникации и 
продающая презентация» и 
«Тренинг тренеров».

Каждая делегация равно-
мерно распределялась по на-
правлениям в соответствии 

Участники Всероссийского слета «Студенческий профсоюзный лидер – 2012»
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с обязанностями в профко-
ме и своими личными пред-
почтениями. Работа в группах 
проходила на протяжении 4 
дней с утра до обеда. Живые, 
яркие, динамичные – такими 
эпитетами можно описать ат-
мосферу на тренинге.

В этом, конечно же, боль-
шая заслуга как наших лю-
бимых тренеров, так и самих 
участников, принимающих 
активное участие в работе. 
Хочется сказать им еще раз 
спасибо за переданные зна-
ния, бесценный опыт и «ин-
струменты» достижения по-
ставленных целей.

После обеда проходи-
ли полуторачасовые мастер-
классы. Тут уже ограничений 
на посещение не накладыва-
лось, и порой в небольших 
комнатах собирался аншлаг, 
например, на мастер-класс 
«Манипуляции. Применение 
и противостояние» или «Ко-
мандообразование».

Но справедливо было бы 
отметить, что наибольший 
эмоциональный резонанс вы-
зывали мастер-классы, на ко-
торых мы словно пропускали 
через себя все наши ценности. 
Чем же мы жертвуем, когда 
несемся к своим целям, ос-
лепленные успехом? Каждый 
должен ответит себе на этот 
вопрос, и лучше это было сде-
лать еще вчера.

к победе на крыльях 
таланта
Параллельно с обучени-

ем проходил отборочный 
тур конкурса «Студенческий 
профсоюзный лидер – 2012». 
Все участники слета могли 
принять в нем участие – это 
оказалось неожиданным и 
приятным нововведением. К 
тому же, недолго думая, орга-
низаторы перекроили тради-
ционную систему попадания в 
финал. Был введен своеобраз-
ный рейтинг, который фор-
мировался по результатам 
ЕПЭ, активности на тренин-
гах и мастер-классах, начис-
ляемым баллам за написание 
эссе и за решение проблем-
ной ситуации. Но самая ин-
тересная составляющая рей-
тинга – так называемое голо-
сование – каждый участник 
семинара вечером заполнял 
бланк, где должен был ука-

зать «героя дня» – человека, 
который проявил себя как на-
стоящий лидер, и «антигероя 
дня», собственно, отличивше-
гося в дурном свете. Причем 
голосовать за членов своей 
делегации запрещалось.

Вот тут и пришлось неслад-
ко «героям дня». Рейтинг вы-
вешивался на всеобщее обо-
зрение, и «верхушку» списка 
этим же вечером загоняли в 
минус. Лишь на 3 день органи-
заторы догадались зашифро-
вать имена участников, а пред-
седатели договорились не за-
полнять графу антигероя дня.

Вечер каждого дня закан-
чивался анализом проделан-
ной работы – достигнуты ли 
цели, каков личный вклад в 
командный зачет. А в то вре-
мя, когда кто-то с лозунгами 
за здоровый сон уходил обни-
маться с подушками, желаю-
щие пробиться в финал позд-
ней ночью искали вдохнове-
ние для эссе на тему «Что я 
могу сделать для Профсою-
за». Эссе настолько растрога-
ли организаторов, что было 
решено выпустить сборник 
лучших сочинений.

Участники семинара по-
лучили возможность показать 
свой творческий потенциал на 
капустнике. Казалось бы, со-
брались в основном привер-
женцы общественной дея-
тельности, но разносторон-
ние выступления – и танцы, 
и КВН, и вокал – показали, 
насколько творческие люди 
работают в профкоме.

Еще одним попутным ис-
пытанием стала проблемная 
ситуация, связанная с перво-
степенной функцией профко-
ма – защитой прав студентов. 
Опираясь на нормативные 
документы, следовало най-
ти ошибки в предложенной 
ситуации и разработать пра-
вильное решение.

лидерами 
не рождаются
Утром предпоследнего 

дня все мы, позабыв про зав-
трак, столпились у информа-
ционного стенда, чтобы уз-
нать, кто же будет бороть-
ся за звание «Профсоюзный 
лидер-2012». Сразу сформи-
ровалась лидирующая груп-
па со значительным отрывом, 
а вот участники с 8 по 13 мес-

та расположились в зоне до-
сягаемости, и ближе всех к за-
ветной путевке в финал была 
идущая на 11 месте Анастасия 
Грицаева. 

Все решала квест-игра 
«Петербургские тайны» в 
Петропавловской крепости, 
за победу в которой коман-
да получала заветные 3 бал-
ла. За каждой делегацией за-
креплялся экскурсовод, и ко-
манды шаг за шагом разгады-
вали головоломки и отвечали 
на вопросы об истории Санк-
т-Петербурга.

Несмотря на все усилия 
команды, мы заняли II ме-
сто, принесшее в копилку ко-
манды только 2 балла. В итоге 
Настя шагнула вперед на одну 
строчку и стала 10-й, но орга-
низаторы были непреклонны, 
и только 9 участников про-
шли в финал.

После квеста по Петропав-
ловской крепости нас ждала 
экскурсия в ПГУПС, который 
годится УрГУПС в дедушки 
со своей 200-летней истори-
ей, и по праву является пер-
вым университетом путей со-
общения в России. 

Те, кто до сих пор путает-
ся в новой нумерации наше-
го ГУКа, пришли бы в ужас 
от бесконечных коридоров 
ПГУПС, в которых заблудил-
ся ни один минотавр. И пусть 
внутри все пропитано ду-
хом старины – взять, напри-
мер, старейшую библиотеку 
или стол, за которым прово-
дил свои эксперименты Мен-
делеев, да и просто увенчан-
ные колоннами и ослепитель-
ными люстрами залы, – род-
ной УрГУПС все равно уют-
нее – нет ничего милее, чем 
стены, украшенные наклейка-
ми «Wi-Fi».

Но давайте вернемся к 
нашим конкурсным батали-
ям. С каждым годом уровень 
соперничества растет, и этот 
финал не стал исключением.

На визитную карточку от-
водилась всего 1 минута, но 
участники за этот миг раскры-
лись больше, чем за все время 
проведения семинара.

Следующий этап – вновь 
на знание нормативных до-
кументов – проходил в фор-
ме блица: на обдумывание во-
просов отводилось всего 10 
секунд, и важно было не рас-

теряться, сохранить уверен-
ность и хладнокровие.

Третей ступенькой к ус-
пеху было снятое накануне 
видеообращение к студен-
там с призывом «Вступай-
те в профсоюз». Метафоры, 
отражающие необходимость 
единства студентов, еще раз 
доказали, что все присутст-
вующие сделали правильный 
выбор. 

Уйма позитива,  
и не только
Самыми зрелищными и 

эмоционально напряженными 
получились «Дебаты». Вот где 
раскрываются и ораторские 
навыки, и неординарное мыш-
ление и умение доказать свою 
правоту, повести за собой. Что 
удивительно, победа в «Деба-
тах» досталась представитель-
нице прекрасного пола, красо-
та – великая сила.

Однако новоиспеченным 
«Профсоюзным лидером – 
2012» стал Владимир Ерми-
лов, душа компании делега-
ции из Самары. Поэтому че-
рез год нас ждет поездка в 
стольный град Самарской об-
ласти.

Также в последний вечер 
прошел традиционный кон-
курс «Мисс и Мистер проф-
союз». Как и несколькими 
днями ранее, участники за-
жигали зал своей энергети-
кой. Пара – Иван Федоров и 
Дарья Пермякова – представ-
ляющая нашу делегацию, по-
лучила звания вице-мистера 
и вице-мисс. Конкурс стал за-
поминающейся мажорной но-
той, символизирующей окон-
чание семинара. 

Утром следующего дня 
можно было слышать ру-
гань водителей автобусов, 
ведь никто не хотел расста-
ваться и отпускать друг дру-
га из объятий. Но все когда-
то кончается, вот и наш слет 
подошел к своему логическо-
му концу. Делегации разъеха-
лись по своим городам, с че-
моданами, забитыми новыми 
идеями и проектами. И если 
хотя бы часть идей воплотит-
ся в жизнь – значит, подоб-
ные встречи проходят не зря. 
Поэтому, профком, куй желе-
зо, пока горячо!

Ярослав Ялунин
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будущим призывникам ведущая рубрики лилия хабибрахманова

дмитрий Николаев, ЭтФ, 
гр. шЭу-210: 
Служба в армии – гражданский долг 

каждого мужчины. Обязанность, пропи-
санная в законе. Как это обычно и слу-
чается, повестка в армию пришла в са-
мый неподходящий момент моей жиз-
ни. Армия ждать не стала. И меня за-
брали, не предоставив мне время окон-
чить университет и получить диплом. 
Я выполнил свой гражданский долг и 
теперь свободен от некоторых обяза-
тельств. 

Во время службы лишаешься воз-
можности видеть близких и родных. 
Этот момент я, конечно, хотел отсро-
чить, но наши военкоматы оказались 
непреклонны. Начнем с того, что я по-
пал сначала в учебную часть, где нас по-
знакомили с обязанностями и военным 
уставом. Далее я попал уже в свою часть, 
в город Самара, в полк связи. Там уже 
было интереснее, потому что проводи-
ли учения – не сказать, что они приноси-
ли удовольствие, но какое-никакое раз-
нообразие в службу вносили. В учени-
ях я провел полгода службы, был и на 
Тоцком полигоне – обеспечивали связь 
министра обороны с артиллеристами. В 
то время мы жили месяц в поле, зимой, 
а потом и летом, в жуткую жару. Было 
трудно, но я со временем привык. По-
следние полгода службы я почти не по-
являлся в роте, так как был телефони-
стом на узле связи. Распорядок дня оди-
наков в каждой армейской части, только 

«Солдатушки, бравы ребятушки...»
Служить или не служить – вот в чем вопрос. Каждый потенциальный 

солдат, по всем параметрам подходящий для военной службы, зада-
ет его себе. Раньше у молодых людей не возникало таких вопросов, а на 
сегодняшний день ребят, которые действительно служат или служили 
в армии, становятся все меньше и меньше. Существует много мнений по 
поводу того, как меняет человека служба в армии. И про это никто не 
сможет рассказать вам лучше, чем человек, который ее прошел. 

где-то строго, а где-то не очень. В Улья-
новске подъем был в 6.00, а в Самаре – 
в 6.30. Потом – ежедневное построение, 
на котором назначаются работы. Лично-
го времени было мало, но хватало, что-
бы побриться, подстричься и подшить 
свои вещи. Именно в армии я понял, на-
сколько важна для меня связь с родны-
ми и близкими, с друзьями. Стал ценить 
свободу. Представьте: забор с колючей 
проволокой ограждает воинскую часть 
от огромного города, и перейти через эту 
«колючую» границу нельзя.

ВСПоМиНаю С НаСлаЖдеНиеМ

дмитрий Сандалов, ЭтФ,  
гр. шЭу-210:
Для меня армия стала возможно-

стью отдохнуть от учебы на целый год 
и проверить себя «на прочность» в не-
простых ситуациях. За время службы я 
побывал там, куда бы не съездил за всю 
жизнь. Пять месяцев я провел в Рязани, в 
учебке, где нас учили на военного связи-
ста, потом продолжил службу в Верхней 
Пышме в бригаде управления. За время 
службы у меня появился большой круг 
друзей со всей России. Физическая фор-
ма стала лучше, дала о себе знать еже-
дневная зарядка. Распорядок дня был 
следующий: подъем почти с рассветом, 
зарядка, завтрак, занятия по спец.пред-
метам, час самоподготовки, занятия физ-
культурой или информирование, ужин, 
личное время, обязательная вечерняя 
проверка и отбой. 

В выходные было много личного вре-
мени: мы ходили в кино или изучали го-
родские достопримечательности. В Ря-

зани жили и учились на базе Рязанско-
го высшего командного училища связи, 
который находился в процессе расфор-
мирования (поэтому на обед приходи-
лось ходить в Рязанское высшее десант-
ное училище, что в 20 минутах ходьбы 
по центру города). В однообразии дней 
эти походы по городу превращались в 
настоящий праздник!

В военной части, куда я попал позд-
нее, было не так строго, как в учебке, 
но на нас лежала большая ответствен-
ность. Мы проводили полевые выез-
ды на Свердловский полигон, там раз-
ворачивали радиостанции, целый ме-
сяц жили в палатках с минимумом усло-
вий… Но все равно было очень интерес-
но. Служба в армии – всегда огромный 
стресс для организма, каким бы хоро-
шим ни был армейский коллектив. От-
служив, я стал непривередлив в еде, вы-
работал железную самодисциплину. Ар-
мия помогла мне понять, что такое друж-
ба, коллектив, научила ценить родных, 
друзей и свободу. 

арМейСкий оПыт  
ПригодитСя На граЖдаНке

алексей Николаев, ЭтФ,  
гр. шЭу-210:
Я считаю, что армию должен пройти 

каждый. В армии не только учат дисци-
плине, владению оружием и военному 
делу. Армия учит, как стать настоящим 
защитником, настоящим мужчиной. По-
жалуй, одним из самых главных с воен-
ной точки зрения этапов подготовки слу-
жащих в армии является марш-бросок. 
Все солдаты должны пробежать опреде-
ленную дистанцию в полной экипиров-
ке: в каске, бронежилете, с автоматом, 
боеприпасами, вещь-мешком. Бежать во 
всем обмундировании сложно и неудоб-
но, особенно в зимний период. Поэтому 
многие солдаты не могли выдержать та-

СлоВо «Надо» Было 
глаВНыМ!
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кой нагрузки и падали. Добежать до мес-
та назначения по приказу должны были 
все. Вот почему нам приходилось помо-
гать уставшим, мы подхватывали ребят 
и бежали вместе. Армия помогает нахо-
дить выход из любой ситуации в крат-
чайшие сроки, закаливает дух, выдерж-
ку и терпение. 

Первые полгода службы я провел в 
учебке, где нас учили военному делу, и мы 
постепенно привыкали к строгому распо-
рядку дня. Предметы у нас были разные, 
начиная с базовой военной подготовкой 
с оружием, стрельбой и заканчивая строе-
нием БМП (боевой машины пехоты) и 
гражданской обороной. Несколько раз 
в неделю у нас проходили учения по во-
ждению БМП и рукопашные бои. После 
окончания учебы мы сдавали экзамены, 
по итогам которых мне присвоили долж-
ность механика-водителя БМП. 

Остальную часть службы я провел на 
полигоне, где мы жили в полевом парке. 
Нас было 12 человек, и за каждым было 
закреплено по две машины. Мы учили 
солдат младшего призыва вождению на 
БМП и танке. Главная задача – обеспе-
чить вождение и стрельбы в любое вре-
мя при любых погодных условиях, по-
этому наши машины должны были все-
гда быть в исправном состоянии. По 
первому приказу в любое время суток 
мы должны были выехать к месту уче-
ния. Иногда получалось так, что и дни, и 
ночи мы проводили в учениях, без лич-
ного отдыха. Многие роты, приехавшие 
в 6 утра и отстрелявшиеся к трем часам 
ночи, уезжали. И мы не успевали загнать 
машины в парк, привести их в порядок – 
уже подъезжали другие роты…

Армия научила меня взаимопонима-
нию и взаимовыручке. Несмотря на всю 
сложность армейских условий, мы нау-
чились жить в замкнутом пространстве. 
Там не отложишь дела на завтра. Всегда 
приходилось все делать в срок. Теперь 
это хорошо помогает на гражданке. 

арМия – игра,  
доСтойНая ФиНала!

иван купцов, ЭтФ: 
«Здравствуй, УрГУПС! Пишу вам из 

далекой Карелии. Вот уже прошло три 
месяца, как мы покинули учебку. Всю 
нашу роту разобрали по разным родам 
войск и частям по всей стране. Меня оп-
ределили в военно-воздушные силы в 
столицу Карельской республики. При-
мечательно, что мой отец тоже служил 
в этих войсках. Наша часть – это гарни-
зон Бесовец, один из крупнейших авиа-
ционных узлов на севере страны. Мы об-

служиваем полеты истребителей. Я слу-
жу в батальоне аэродромно-техниче-
ского обеспечения (БАТО). Природа в 
Карелии очень красивая, раньше я та-
кой не видел, она приравнена к районам 
крайнего севера и климат здесь соответ-
ствующий. 

Попав в армию, я все начинал снача-
ла. Можно сколько угодно слышать рас-
сказов о службе, но пока на себе все не 
прочувствуешь, не поймешь. С местом, 
где началась моя служба, мне очень по-
везло – Вольский Военный Институт 
тыла в Саратовской области. Там я про-
вел 5 месяцев. В институте, где с нами 
вместе были также и курсанты, распо-
рядок дня был устроен по строгому ре-
жиму. День начинался с 6 часов утра, по-
том – трехкилометровая пробежка и си-
ловые упражнения. Уже после завтрака 
мы отправлялись на главный плац на ут-
ренний развод, там ежедневно строил-
ся весь личный состав нашего учебно-
го центра по подготовке младших спе-
циалистов. Это 1,5 тысячи человек. Под 
барабанный ритм все солдаты отправ-
лялись на занятия по специальной, так-
тической, строевой и физической под-
готовке. Жизнь по строгому распорядку 
очень хорошо дисциплинирует, поэто-
му проблем в коллективе у нас не было. 
В армии мы узнали, что значит «трудно». 
После этого ко многим вещам в жизни 
начинаешь относиться гораздо проще. 
Служба моя идет, приближается к завер-
шению, осталось уже меньше трех меся-
цев – и я снова вернусь в университет.»

Хабибрахманова Лилия
для будущих призывников

Окончание. Начало на 8 с.
Э.: Вообще лучные тур-

ниры стали традиционными 
для фестиваля только с про-
шлого года. До этого лучники 
не принимали участие в мас-
штабном празднике Истори-
ческого Фехтования. Два года 
подряд мы проводим лучные 
состязания, классифици-
рующиеся по видам: стрель-
ба на меткость, на скорость, 
стрельба по ростовой мише-
ни, дуэль. В стрельбе на ско-
рость учитывается общее вре-
мя и количество попаданий – 
в одном подходе участник де-
лает пять выстрелов. В этом 
году я решила попробовать 
себя в этом виде соревнова-
ний – они намного сложнее, 
чем простая стрельба. 

Дуэль – это перестрелка 
между двумя участниками. 
В ней нет ничего опасного: 
стрелы гуманизированы, ре-

бята надевают специальные 
маски и защитную одежду. 

Около 35 человек участ-
вовало в сегодняшнем турни-
ре. Конечно, было много по-
трачено нервов при органи-
зации, но я осталась доволь-
на проведенным мероприяти-
ем: мы уложились по времени 
и показали хорошие резуль-
таты. Сегодня я была и в роли 
организатора, и в роли судьи, 
и в роли участника. Три в од-
ном! (Смеется.)

Связи крепнут
А.: Кроме «Молодецкой 

Удали» где еще себя прояв-
ляете?

Э.: В декабре 2011 года мы 
устраивали лучный турнир 
при Академии Историческо-
го Фехтования. Собрали всех 
любителей лучного спорта 
из Екатеринбурга! Это ста-

ло своего рода подготовкой к 
всероссийскому фестивалю – 
мы проверили свои способно-
сти и померялись в меткости 
и скорости. А летом 2011 года 
участвовали в лучном фести-
вале «Уральский Рубеж» под 
Дегтярском, который провел 
дегтярский КРИ (Клуб Ро-
левой Истории). Мероприя-
тие оказалось очень интерес-
ным – с области съехались 
любители стрелы из Перми 
и Тюмени. Различные турни-
ры шли в течение двух дней. 
Мы стараемся поддерживать 
связи с участниками из дру-
гих городов. Надеюсь, в даль-
нейшем будем сотрудничать 
теснее.

А вообще я очень рада, что 
начала заниматься стрельбой 
из лука с первого курса – за 
четыре месяца перед фести-
валем-2011. За это время я ус-

пела подготовиться к «Моло-
децкой Удали» и заняла там 
III место. Это мое главное 
достижение!

дело, достойное 
уважения
А.: Как это занятие помо-

гает в жизни? Быть может, 
вырабатываются какие-то 
качества?

Э.: Несомненно. В пер-
вую очередь – наблюдатель-
ность, упорство и желание во 
что бы то ни стало добиться 
своей цели. Работа над собой. 
Самосовершенствование. Не-
смотря на долю случая, каж-
дый, кто регулярно занима-
ется на тренировках – пока-
зывает хорошие результа-
ты. И это достойно глубоко-
го уважения!

Анастасия Мехонцева
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о делах и наградах
Организаторами конкур-

са стали Президентский центр 
Б.Н. Ельцина, Гуманитарный 
и политологический центр 
«Стратегия» и Международ-
ный университет в Москве. 

Конкурс оказался мас-
штабным: свои работы при-
слали около ста человек, а по 
территориальному охвату – 
от Дальнего Востока (город 
Артем) через всю страну – 
Алтай, Екатеринбург, Челя-
бинск – до Кубани (Славян-
ск-на-Кубани) и двух наших 
столиц – Санкт-Петербурга и 
Москвы.

Форум был организован 
очень грамотно, порадовало 
гостеприимство. Официаль-
ная часть началась в полдень. 
Участники форума, прибыв-
шие на мероприятие, регист-
рировались, знакомились, об-
щались. Все это время игра-
ла живая музыка, фойе было 
украшено фотографиями вы-
ставки «Новая Россия. 90-е. 
Начало».

Торжественную часть фо-
рума открыл президент фонда 
«Стратегия», проректор Ме-
ждународного университета 
по инновационному разви-
тию Г.Э. Бурбулис. В начале 
90-х, когда закладывались ос-
новы государственности но-
вой России, Геннадий Эдуар-
дович был одним из главных 
участников этого процесса, 
Государственным секретарем 
РФ в ранге первого замести-
теля Председателя правитель-
ства России. 

Приветствовал гостей и 
ректор Международного уни-
верситета С.Н. Красавченко. 
В 90-е годы Сергей Николае-
вич возглавлял Комитет по 
экономической реформе и 
собственности в Верховном 
Совете РСФСР. 

Право вручить дипломы и 
подарки победителям конкур-
са было предоставлено Н.И. 
Ельциной. Ассистировал Наи-
не Иосифовне при награжде-
нии исполнительный дирек-
тор фонда Первого президен-
та Б.Н. Ельцина А.А. Дроздов. 
Помимо дипломов и подар-
ков победители конкурса по-

Виват студенческой науке!
В здании Международного университета в Моск-

ве 22 февраля прошла торжественная церемо-
ния награждения лауреатов первого Всероссийско-
го конкурса научных работ  студентов, аспирантов 
и молодых ученых «Ельцин – Новая Россия – мир». При-
зы и дипломы победителям вручала супруга первого 
президента России Наина Иосифовна Ельцина. Этот 
конкурс не обошел стороной и наш университет. Ди-
плом – признание творческих успехов с присвоением 
звания Дипломант Всероссийского Конкурса – был вру-
чен студентам УрГУПС Елене Пестеревой и Лилии Ха-
бибрахмановой (Ду-319).

лучали и денежную премию. 
В случае Гран-при – 65 тысяч 
рублей, 1-я премия – 50 ты-
сяч, 2-я – 40, 3-я – 30 тысяч 
рублей. Победители в девяти 
номинациях получили денеж-
ную премию в размере 20 ты-
сяч рублей. Кроме этого, все 
участники рекомендованы к 
публикации в сборнике луч-
ших работ Первого Всерос-

сийского Конкурса научных 
работ.

После вручения дипло-
мов и интеллектуальных по-
дарков состоялся интересней-
ший научный диалог Генна-
дия Бурбулиса и Виталия Ар-
кадьевича Найшуля, яркого 
экономиста, активного уча-
стника общественно-полити-
ческих процессов начала 90-х 

годов. Равноправными участ-
никами диалога были, разу-
меется, студенты, аспиранты 
и молодые ученые, которые 
собрались на форуме.

Наши усилия 
замечены
Стать участниками фору-

ма было не так просто. Для 
начала требовалось провес-
ти большую исследователь-
скую работу на выбранную 
тему, затем она должна была 
пройти отборочный тур, ко-
торый проводила комиссия в 
составе преподавателей Ур-
ГУПС (наша работа заняла 
третье место среди всех на-
учно-исследовательских ра-
бот по гуманитарной направ-
ленности). После этого рабо-
та была высоко оценена на 
XIV Областном конкурсе по 
Свердловской области «Науч-
ный олимп». Уже после этих 
испытаний и значительных 
доработок научная работа 
отправилась в Москву. Рабо-
ты наших конкурентов, осо-
бенно студентов МГИМО и 
МГУ, были сильны с научной 
точки зрения. Нам, студентам 
технического профиля, было 
приятно соперничать с дос-
тойными товарищами-гума-
нитариями. Мы еще раз дока-
зали: не только студенты сто-
личных вузов могут попасть 
на такого рода мероприятия. 
УрГУПС дает нам все для 
того, чтобы достойно прояв-
лять себя в научной сфере. 

Воодушевлена 
приобщением к науке 

Лилия Хабибрахманова
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  письмо в редакцию

В январе 2012 года, когда в России 
еще в самом разгаре были новогодние 
каникулы, я, студентка по обмену, уеха-
ла в Финляндию обучаться по програм-
ме «Peer 2 Peer» в университете приклад-
ных наук LAUREA.

«Hyvä» в переводе с финского – «хо-
рошо», а Hyvinkää – город, в котором я 
сейчас учусь, – «хорошее место». 

Город Хювинкаа, расположенный в 
сорока километрах от Хельсинки, счи-
тается одним из самых безопасных го-
родов Финляндии, которая, кстати, сто-
ит на втором месте по безопасности жиз-
ни в мире. Словом, безопасность в квад-
рате! В рекламных брошюрах пишут, что 
Хювинкаа основали железнодорожни-
ки, построившие станцию. Здесь же на-
ходится главный железнодорожный му-
зей Финляндии.

Это маленький и очень тихий горо-
док с красивым деревянным вокзалом, 
уютными, украшенными гирляндами, 
частными домами и удивительно разме-
ренным темпом жизни. 

Я родилась в мегаполисе, где все-
гда кипит жизнь. Поэтому первое время 
было трудно привыкнуть к тому, что ма-
газины в этом финском городке закры-
ваются в 19.00, что в воскресенье почти 
ничего не работает, а по вечерам на ули-
цах можно встретить разве что велоси-
педистов, лыжников или хозяев, выгу-
ливающих собак. 

Спорт, как и здоровый образ жизни, 
очень популярен в Финляндии. В Хю-
винкаа даже в зимнее время основным 
транспортом является велосипед, так 
как город, несмотря на его небольшие 
размеры, сильно вытянут вдоль глав-
ной улицы Uudenmaankatu. Его окру-
жают несколько природных парков, где 
проложено более 140 километров лыж-
ных трасс, есть огромный бассейн, в ко-
тором за три евро можно не только по-
плавать, но и покататься на горке, поси-
деть в джакузи, сауне и горячем бассейне 
на улице. Финны любят хоккей и очень 
популярный национальный вид спорта, 
которому нет аналогов в России – Nor-
wegian walk (норвежская ходьба) – спор-
тивную ходьбу с лыжными палками, ко-
гда задействованы не только ноги, но и 
руки. Особенно ею любят заниматься 
люди преклонного возраста. 

Пожалуй, Хювинкаа – это не тот го-
род, в который влюбляются с первого 
взгляда, но он, безусловно, имеет свою 
особую прелесть, которую необходимо 
разглядеть. Мне он чем-то напомина-
ет характер самих финнов: они друже-
любные, но очень закрытые люди, ред-
ко проявляющие инициативу. 

Я помню, что первые мои впечатления 
о Хювинкаа были в большей степени не-
гативными: после двух перелетов и долгих 
шести часов ожидания в Москве мне пока-
залось, что я попала в занесенную снегом 
деревню, где все далеко (от дома до уни-
верситета идти несколько километров), 
дорого и неуютно. Но мое мнение очень 
быстро изменилось.

К жизни в небольшом городке нуж-
но привыкнуть, понять ее законы, оста-
новить вечную внутреннюю спешку, пе-
рестроиться. Теперь я по-настоящему на-
слаждаюсь прогулками, научилась ценить 
тишину, красоту окружающего леса. Каж-
дый день стараюсь ходить новыми доро-
гами, нахожу все больше красивых и не-
обычных уголков. Чего только стоит ста-
ринная шерстяная фабрика из красного 
кирпича или церковь в стиле конструкти-
визма, больше похожая на снежный утес! 

Мне очень импонирует, что финны 
заботятся о своей природе и даже гор-
дятся ею. Здесь очень развиты экологи-
ческие программы (введено обязатель-
ное разделение мусора, что на самом 
деле совсем несложно делать, активно 
используются экологичные, полностью 
перерабатывающиеся материалы), а воду 
можно пить прямо из-под крана – она 
одна из самых чистых в мире. 

А еще здесь потрясающе красивое 
небо! 

Жизнь с финским акцентом
В редакцию «Магистрали» прилетело письмо из самой Финляндии! Нас 

настолько впечатлил рассказ студентки по обмену Надежды Ефре-
менковой, что мы решили опубликовать серию ее писем о финской жиз-
ни. Глазами очевидца – что может быть интереснее?!

В следующих номерах я подробнее рас-
скажу читателям о своей учебе, а также 
о других городах Финляндии, в которых 
уже успела побывать. 

Надежда Ефременкова, УП-418 

Виды Хювинкаа Лесная благодать

Теперь по-настоящему наслаждаюсь прогулками!
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Яркое солнце заглядывает в окна 
учебных аудиторий, задорно подмиги-
вая оживленным студентам. УрГУПС 
распахнул свои окна и двери всему но-
вому – в воздухе запахло приближаю-
щейся весной! Чувствуете аромат све-
жеиспеченных блинов?! 22 февраля сту-
денты нашего университета весело и за-
дорно встретили масленицу.

С приветственным словом на пло-
щади перед университетом выступил 
ректор УрГУПС А.Г. Галкин, поздравив 
студентов с эти старинным языческим 
праздником и пожелав ребятам весны в 

душе и новых успехов в учебе. Собрав-
шихся под ярким солнцем порадовала 
своим выступлением вокальная группа 
«Сокол», придав празднику националь-
ный колорит. Под песни наших краса-
виц танцевали все вокруг – и студенты, 
и активисты-преподаватели.

Веселая конкурсная программа, 
сладкие призы, смех и веселье – все 
это стало непременными атрибутами 
праздника. Когда студенты еще смогут 
попрыгать на перегонки в мешках или 
заняться веселым перетягиванием кана-
та?! После конкурсов ребят ждало дос-

тойное награждение – чаепитие с бли-
нами! Задорные лица с румянцем во все 
щеки – что может быть символичнее в 
такой день?!

Естественно, праздник не обошел-
ся и без спортивных мероприятий – 
состоялось первенство общежитий по 
лыжным гонкам. Победители заслу-
женно получили кубок УрГУПС, а все 
участники были награждены сладкими 
призами. 

Словами всего не опишешь: масле-
ница в лицах в нашем фоторепортаже.

Масленица в лицах


